
1) En général, les noms prennent un s au pluriel (un chat →   des chats / mon frère → mes frères)

sauf ceux qui sont déjà terminés par   - s,  - x,  - z  .

une souris ............................       une noix ............................     un gaz  ............................
________________________________________________________________________________

2) Les noms qui se terminent  par   - au   - eau   - eu   prennent un  x   au pluriel  .

 un escabeau  ............................   un oiseau   ...........................   un cerceau .........................

 un tuyau    ............................       un préau  .............................      un noyau   ….............................

 un cheveu   ................................  un jeu    ...........................         un feu  …................................    

 Exceptions : landau  ,    bleu  ,   pneu      qui  prennent    un    s    au pluriel . 

 un landau    ....................         un bleu ..................         un pneu          .....................
________________________________________________________________________________

3) Les noms en   - al    se terminent   par    - aux     au pluriel 

 un bocal   .............................     un journal   .......................   un général   ................................

 Exceptions :  bal,  carnaval,  chacal,  festival,  régal,  récital  qui prennent un s au pluriel .  

 un bal    ........................  un carnaval   ...............................   un chacal    .................................

 un festival    ..................................   un régal   .......................  un récital   .................................

4) Sept   noms en  - ail   se terminent par  - aux  au pluriel : 

bail  ,   corail  ,  émail  ,   soupirail  ,  travail  ,  vantail  ,  vitrail  .   

un bail   ............................. du corail   ........................... un émail   ...................................

un soupirail   ............................. un travail   ...........................

un vantail   ............................. un vitrail   .....................................

Les autres noms en    -  ail   prennent un s au pluriel .

ex. : un rail ......................   un éventail   .............................. un épouvantail   .....................................

5) Les noms en ou  prennent  un s au pluriel

un trou  ......................     un sou  .......................   un clou ...................    un verrou  ….........................

sauf : bijou, caillou, chou, genou, hibou, joujou, pou,     qui prennent un x au pluriel 

un bijou   ....................................., un caillou   ...............................

un chou   .................................., un genou   ......................................

un hibou   ................................., un joujou   ..............................., un pou  …............................


